

## - Micrófono -

Los primates de la derecha, asustados de su triunfo a costa de crímenes, abogan por la conveniencia de captarse al pueblo.

"Sí, nos han votado las monjas, los frailes, el capital, la aristocracia, pero el pueblo no; hasta los que nos han votado seducidos por nuestro soborno, nos dan, y en una revolución no estarían al lado nuestro."

Y sacan a relucir las encíclicas de León XIII y hablan de doctrina social cristiana, de formar sindicatos para deshacer a la Confederación Nacional del Trabajo, la Unión General de Trabajadores, la L. A. I., o sean las tres arterias que conducen a la revolución social.

El intento es de lo más cándido, de inocencia de paraiso, y digno del cereero burgués católico.

Hasta que el pueblo se ha hecho enemigo poderoso del capital, no se les ha ocurrido acercarse a él. Las encíclicas de León XIII eran letra muerta. Y ahora las quieren airar, diciendo que el obrero tiene derecho a la propiedad, a ser culto, a ser bien tratado. Lo único que os faltaba, señores de la diestra, era eso: venir a hablar de doctrina social cristiana. Esa doctrina no puede infiltrarse, porque la habéis matado con vuestra actitud de repulsa a los trabajadores.

Mientras comiais en el banquete, los obreros se hicieron comunistas, socialistas y sindicalistas; los "istas" que tanto os asustan. Os la pasado como a Moisés: subió al monte a confeccionar el Decálogo, y al bajar, el pueblo adoraba al becerro de oro.

Alégrese la derecha española de su triunfo. Ria, cante, huélguese; pero no intente acercarse al pueblo, que los odia cordialmente, con la misma sublimidad que se ama hasta el paroxismo.

Dejen estar a las encíclicas del sabio Pontífice, que será el documento que esgrima el pueblo trabajador para decirnos que tenais el remedio al mal y lo habéis dejado ulcerarse, gangrenarse, y ya no tiene remedio. Podía más la mesa de Pantagruel, el jardín de Epicuro, que la doctrina social cristiana. ¡Imposible lo háis dejado para vos y para mí!

Además, lo que queréis no es formar núcleos social-cristianos obreros, sino sindicatos amarillos, que es lo único que os halláis duchos.

Los diputados elegidos en las últimas elecciones están preparando la maleta. Ya se ven camino de Madrid. Están recibiendo las últimas instrucciones y las postrimeras recomendaciones. "Acuérdate que te hemos votado toda la familia y que el chico mayor no da golpe hace lo menos un año."

El pobre diputado está pesaroso, sobre todo el diputado derechista: tanto prometió, que se ve a ver mal para cumplir tanta promesa. Pretendió cambiar a España en una Arcadia feliz, en un país alegre y confiado, y ahora, cuando llega la hora de la verdad, se ve empujado, insuficiente para realizar tan lindo programa, y, ¿por qué no decirlo?, con pocos bríos.

El pobre diputado agrario va como el corderillo al sacrificio. Sabe que allá arriba, en el Parlamento, le espera una lucha que no puede ganar con dinero, como esta otra de las elecciones. Un poco le pesa haberse metido en libros de caballerías, y tiene además el presentimiento de que su gobierno de la insula va a ser tan fugaz como el de Sancho.

Empero, prepara la maleta, hace la señal de la cruz, se apoltrona en el departamento de primera, y cruzando las cuidadas manos, que no son agrarias, sino señoriales, cierra los ojos y resueltamente dice: "¡Sea lo que Dios quiera!"

Una voz, mientras dormita, le acusa. Bailan zarabandas infernales los colchones, los panes, los duros, las credenciales ofrecidas; el pueblo, que reclama el precio de su voto, y el pobre diputado despierta de la pesadilla, sobresaltado se toca el bolsillo interior, y toca, palpa febril. Sí, el acta está allí. No se la han llevado. ¡Quién hace caso de pesadillas! Y torna a dormir.

## Apesar de haber sido decretada la libertad de los detenidos por el hallazgo de armas en la Regional Independiente de Torrelavega, nosotros seguimos pensando que hay materia punible en este asunto

No está demás que recordemos las alusiones hechas desde estas columnas en relación con el contrabando de armas descubierta por el gobernador, señor Sevilla, gracias a su celo y buena disposición. Hoy nos ratificamos en cuanto hemos dicho, ampliándolo, haciendo historia, si no perfecta, sí, por lo menos, lo más acabada que podamos, y en la cual demostraremos el convenio, pacto o como se quiera llamar, de la Regional Independiente, de Torrelavega, con cierta clase de gente, no muy recomendable, para el tráfico y adquisición de armas.

El dignísimo, y nos suponemos competente juez de Torrelavega, podrá ver que si nosotros, faltos de medios y de resortes que posee la autoridad, hacemos responsable del tráfico de armas al presidente de citada entidad de Torrelavega, él, con más conocimientos, con más medios, como compete a su profesión de juez, creemos que en un interrogatorio hábil podía haber descubierto la verdad, hasta el detalle, la organización de pistoleros y sus ramificaciones por Vizcaya y demás capitales del Norte.

Ponga un poco de oído el dignísimo juez de la vecina ciudad, por si nuestra información le permitiera aplicar su celo penal y judicial, y hubiera lugar a un procesamiento.

### LAS ANDANZAS DEL "DIÓGENES"

Admita el lector como veraz y auténtica información que de este caso dimos ya en días pasados, de la personalidad de este sujeto, y añádate a ello que "Diógenes" y Gabriel Dueñas, sbogado bilbaíno, se coocionan con anterioridad al hallazgo de armas en Torrelavega.

"Diógenes" entró al servicio de la Regional Independiente el día 18 de octubre, como consta en la factura de la "Casa de Troya", satisfecha por la propia Regional.

"Diógenes", al prestar sus servicios en la repetidamente citada Agrupación canerícola, había recibido la promesa de ser colocado en la Granja Poch, precisamente por el socio de más postín y pesetas de la Regional; pero mientras llegaba esta colocación, prestaba sus servicios para hacer la elección. Es decir, que toda una agrupación de señores que pretenden poner cátedra de moralidad, pagaban por estar salvaguardados por un individuo a quien repetidamente se ha tildado de pistolero.

Por estos servicios cobraba "Diógenes", el ex boxeador, la manutención y el dinero que le fuera necesario, y en la cantidad que apeteciera, como efectivamente lo ha percibido. Cinco, diez, veinte duros le eran facilitados al "Diógenes", con sólo abrir la boca, como consta.

Con esto comprenderá el competente juez de Torrelavega que entre el "Diógenes" y los directivos de la Regional hubo sus conversaciones. No sabemos el alcance de ellas; pero en estos tiempos de penuria, no se dan las pesetas sino es por un servicio como el servicio que les prestaba "Diógenes".

No sabemos de cierto, ni las promesas de la Regional, ni las obligaciones de "Diógenes"; pero lo cierto es que desde el 7 de noviembre comenzaron a llegar a Torrelavega elementos de acción, no muy recomendables, que parece fueron contratados en el Centro Español, de Bilbao, por el propio ex boxeador, o sean, Félix Herrera, Francisco Mendiolea, Justo Ruiz, Cesáreo Arenas, José María Ugalde y un tal "Baracaldo", reforzados, según parece, y de la misma procedencia, por Honorio Barrio y Claudio García, que se hospedaban nada menos que en la citada "Casa de Troya".

¿No le extraña al señor juez la llegada de estos individuos a la ciudad? A nosotros, sí, y desde entonces estuvimos sobre la pista y lo pusimos en conocimiento de

### En Murcia la Ejecutiva socialista presenta la dimisión

MURCIA. — Se asegura que la Comisión Ejecutiva provincial del Partido Socialista ha redactado un escrito, que lo hará público, en el que anuncian que presentan la dimisión de sus cargos, por algunas diferencias surgidas con el Comité Nacional, en lo que se refiere a la colición electoral con los radicales socialistas.

En el documento transcriben los telegramas y comunicaciones cruzadas entre el Comité provincial y el Nacional acerca del asunto, y termina diciendo que estimándose desautorizados por el órgano directivo nacional, dimiten irrevocablemente sus cargos.

Firman la nota el señor Ruiz del Toro y el secretario, señor López Doblada.

la autoridad. Torrelavega no es ninguna populosa urbe para que este detalle pudiera pasar desapercibido. El celo del señor gobernador ha dado sus resultados, y creemos sinceramente que algo más se pudiera haber aclarado.

No estamos seguros si todos cobraban quince pesetas o sólo eran el Ugalde y el Claudio; pero sí sabemos que el presidente de la Regional, señor Urbina, habló con los pistoleros a su llegada a Torrelavega, a quienes dijo que les pagaba la comida. Hubo más; el Ugalde exigió más paga, y como no se accediera a ello, regresó a Bilbao.

Aparte de los gastos de hospedaje y las dilapidaciones del "Diógenes" con el chofer Barros en Bilbao, estos individuos hicieron grandes dispendios, en comilonas sobre todo, sin contar el hospedaje en una taberna que hay debajo de la Regional, titulada "La Ola", y cuya factura anda cerca de quinientas pesetas.

Como saben también nuestros lectores, estos sujetos tenían su correspondiente póliza de seguros. Por hoy, no hemos podido

descubrir al agente que ha negociado estas pólizas, por supuesto, con cargo a la Agrupación.

### EL CONTRABANDO DE ARMAS. — UN FILON EXPLOTABLE —

El día 15 fué "Diógenes" a Bilbao, como ya se ha dicho, en el coche S.-4334, del maleante Barros, regalado a éste por un miembro de la Regional. Desde el mismo instante de la llegada de "Diógenes" a la ciudad bilbaína, aparece en escena Gabriel Dueñas, el abogado, quien percibe cuarenta pesetas para agenciarse armas, gestión ésta que duró tres días y medio, que dedicaron los individuos a correrse juergas por los cabarets.

El chofer, tenemos entendido que ha manifestado al gobernador y antes en Torrelavega, que habían llegado a Eibar con Dueñas; pero parece ser que el viaje no se efectuó. Este, por su parte, dilataba también la entrega de las armas, pretextando diferentes cosas, así como el propio "Diógenes" justificaba sus pingües gastos en Bilbao.

## Los camareros y cocineros se niegan a servir un banquete a las derechas

GRANADA.—Ante la negativa de los camareros y cocineros a servir el banquete organizado por las derechas para el domingo próximo en honor de los diputados derechistas, los servirán distinguidas señoras de la localidad.

El menú se compondrá de fiambres, y el acto se celebrará en el Teatro de Isabel la Católica, y estará custodiado constantemente por fuerzas de Seguridad, para evitar cualquier atentado.

## SIGUE EL CACICATO

En la mañana de hoy se entrevistó con el gobernador un apoderado del bar «El Cantábrico», de Liérganes, con el fin de decir a la autoridad provincial, el trato diverso que viene recibiendo del alcalde de dicho pueblo del que da a los demás establecimientos.

Dicho alcalde no autoriza a que este establecimiento permanezca una hora más abierto, porque entre otras razones, aduce de que se reúnen allí extremistas (?) mientras que a otros establecimientos les permite tener abierto, no sólo hasta las diez, como el dueño aludido solicita, sino hasta altas horas de la madrugada. Recomendamos paciencia a estos perseguidos vecinos como el de Liérganes, hasta ver si llega «la de San Quintín», para medir con la vara que él midió.

## El funesto papel del lerrouxismo

Lerroux fué toda su vida, sobre todo cuando invocaba la necesidad de fomentar la especie en el vientre de las monjas, un agente de la monarquía y de la aristocracia.

Su demagogia, su revolucionarismo de mitín, estaba encaminado a desviar al proletariado, en uno de los momentos más importantes de su formación, hacia el sendero negativo de la política. Su republicanismismo fué siempre declamatorio y fulero, efemérita, a propósito para producir alucinaciones; pero no para formar conciencias.

No sabemos cómo pudo ser, pero el caso es que Lerroux, después de convertir toda su impopularidad conquistada en su época más brillante, siendo un hecho el que los republicanos de corazón sentían hacia él una prudente prevención, el caso es que Lerroux logró engancharse al equipo revolucionario que presidió el advenimiento de la República. Y, a la hora de caer la monarquía, este hombre tiene una participación en el hecho.

Desde este momento, Lerroux, seguido de unas esqueléticas huestes, el lerrouxismo, comprende que ha llegado la hora del hartazgo. Y, mientras otros hombres de la República, olvidando sus partidos, se entregaban a ésta, Lerroux se convertía en el centro de atracción de todas las fuerzas reaccionarias, vergonzantes monárquicas la mayoría. El lerrouxismo pasó a ser el eje de los capitanes de la banca, de la industria, del negocio, del comercio... Su partido se nutrió de bandidos de frac.

Así, toda su política en la República se subordinó a los intereses de sus correligionarios, todos ellos de postín. El lerrouxismo fué quien primeramente reclamó el desahucio de los socialistas, porque las intenciones de éstos no cuadraban a los intereses capitalistas. Acción Popular y Agrarios han tenido en el lerrouxismo su mayor ayuda.

Tras de la obra obstruccionista del lerrouxismo, se preparaba la España negra para conquistar el Poder. Y como los intereses católicos, jerárquicos, caciques, hombres de negocios, son afines de la acción del lerrouxismo, no podía resultar otra cosa que la estrecha alianza de todos ellos, haciendo un frente único capitalista que se denomina antimarxista, y que es el primer trabajo de organización fascista.

Lerrouxismo y fascismo es ya una misma cosa. Lerroux, prisionero ya en el círculo de las derechas, tendrá un final como corresponde a su historia de farsante, de agente de la aristocracia monárquica.

Es un triste y funesto papel. Lerroux, en República de trabajadores, no ha podido gobernar. Ahora lo hará formando Gobierno con Maura, Cambó y Cristo Rey. Tras de eso viene la caravana clerical llena de rencores, torva la mirada, por donde se destila la hiel del espíritu, con la intención de pasar a cuchillo todo lo que huele a marxismo.

Lerroux ha cumplido su papel. Dios se lo pagará, y nosotros se lo tendremos en cuenta.

El día 18 decidieron emprender el viaje hacia Torrelavega, con las manos vacías, en vista de que, por el momento, no les podía hacer entrega de las armas la persona encargada de su adquisición. Y para mayor abundamiento, el "Diógenes" se trajo consigo dos paquetes de cápsulas; uno de ellos, facilitado por un individuo del Centro Español, a cambio de 175 pesetas, y el otro, adquirido en la Casa Romero, por 122, consultando antes para esta compra con la dirección de la Regional, o sea, con el señor Urbina.

Debemos advertir que "Diógenes" y Dueñas simulaban este aplazamiento para justificar sus cuantiosos gastos.

A la llegada a Santander debieron recibir los dos amigos de trabajos y franquicias pagadas instrucciones de Torrelavega, por cuanto decidieron regresar a Solares, y desde allí esperar a Dueñas, que iría en otro coche para hacerse cargo de las armas. En vista de que éste tardaba en aparecer, decidieron marcharse.

### LLEGAN LAS ARMAS

En el transcurso de estas horas debió agenciarse Gabriel Dueñas las armas, marchando hasta Lemona en un "taxi" de servicio en un punto de Bilbao. Al regreso, y con objeto de disimular, se hizo cargo de las armas en la carretera, y de manos de otro individuo. No eran muchas. Tres revólveres magníficos, marca "Coll", de cañón largo, y dos pistolas, por importe de 345 pesetas.

### FONICA

#### UNA CONFERENCIA TELEFONICA

Ya en Bilbao, Dueñas telefonó a la Agrupación, preguntando por Dueñas o el chofer, y como le contestaron que no los conocían, supuso que éste era una evasiva, en evitación de una indiscreción telefónica. Por fin, terminó por decir que Dueñas era él mismo y que se dirigía a Torrelavega. Y, en efecto; a las dos de la madrugada salió para Torrelavega, o sea la víspera del día de las elecciones. Dos individuos salieron a su encuentro y le preguntaron si era Dueñas. Al contestar éste afirmativamente, se le dijo que traían el encargo de recogerle.

Por esta fecha, nuestro director fué a Torrelavega en virtud, no sólo de sospechas, sino de una veraz confidencia, y pudo aclarar algunos extremos.

Le acompañaron Juan Ruiz y José Benito, presencia que fué suficientemente advertida. Recorrieron algunos pueblos limitrofes y regresaron a Santander después del escrutinio.

Se hizo entrega de las armas, y el Dueñas se marchó a dormir tranquilamente al Hotel Comercio. Al siguiente día, o sea el mismo de las elecciones, se personó en el domicilio social de la Regional Independiente el Dueñas, que sostuvo una conversación con el presidente, señor Urbina, y en ella le fué presentada al directivo de la Regional una factura o valor de 345 pesetas, importe de las pistolas, y el saldo, hasta cuatrocientos, lo justificó en pequeños gastos, de propinas al chofer, etc. La cuenta del "taxi" la había de pagar después "Diógenes".

### PARA OTRO DIA

En vista de lo extenso de esta información, dejamos para otro día más detalles. Creemos que nuestra actividad pueda aclarar al propio juez algunos detalles de suma importancia. Por lo visto, el dignísimo juez de Torrelavega no ha obtenido satisfactorios resultados en sus interrogatorios a los detenidos. Este relato que damos a nuestros lectores, coincide con las manifestaciones que anoche nos hizo el competente gobernador, señor Sevilla, quien ha puesto en el esclarecimiento del tráfico de armas en Torrelavega todo su celo y competencia, ayudado eficazmente por el comisario, señor Jaraen.

### Delegación Provincial de Trabajo

La Delegación provincial de Trabajo de la provincia, de acuerdo con las facultades que la confieren la vigente Ley de Jurados mixtos de 27 de noviembre de 1931, a fin de dar cumplimiento a la orden ministerial de 23 del pasado "Gaceta" 25 del mismo mes), señala para el día 14 del actual, a las cinco y media de su tarde, el acto de proclamación y elección de los tres vocales efectivos e igual número de suplentes que han de integrar la representación patronal de la Sección de Electricistas, dentro del Jurado mixto de Agua, Gas, Electricidad y Similares.

Dicha elección se verificará con arreglo a lo dispuesto en la referida O. M. y artículo 15 de la mentada ley (elección directa).

El período de elección será de una hora, procediéndose al escrutinio a la terminación de la misma.

## Información general

### La suscripción pro obreros parados

En la suscripción iniciada por el Ayuntamiento de Santander en beneficio de los obreros parados de la localidad, se ha recibido hasta el presente la cantidad de 50.988,40 pesetas.

### La factoría de la Campsa en Maliaño

Hace varias semanas se publicó en todos los diarios de Santander la noticia de que la Campsa tenía el propósito de construir una importantísima factoría en los terrenos de Maliaño, señalando la fecha de los comienzos de construcción de las obras como muy próxima.

Sin embargo, pasan los días y las semanas sin que empiecen los trabajos, y, lo que es peor, sin que las oficinas que pueden suministrar noticias respecto a este asunto faciliten ninguna, por haberse suspendido las gestiones, quizás temporalmente, relativas a la construcción de la factoría.

En beneficio de los obreros y de Santander en general, sería sumamente conveniente que estas gestiones se reanudara, ultimándose en el plazo más breve, lo que contribuiría a aminorar la intensa crisis existente entre los obreros del ramo de la edificación.

### Imposición de una multa

Le ha sido impuesta una multa de cincuenta pesetas al propietario de una casa de la calle de Santa Clara, por haberse comprobado, en la revisión efectuada por el técnico municipal, del Negociado de Higiene que el citado propietario no había efectuado las obras necesarias en el plazo que le fué concedido.

### La acera de Amós de Escalante

Tan pronto termine la colocación de mosaicos en la Acera de Amós de Escalante, volverán a ser colocados en la misma los bancos, que fueron retirados al comenzar las obras, satisfaciendo así la petición de los vecinos de dicha calle.

### Capítulo de sucesos

En la calle de Burgos fué atropellada por un tranvía Antonia San Emeterio, de treinta y tres años, resultando con una herida contusa en la región occipital y una contusión en la espalda.

Por la Guardia civil del puesto del Sardinero fué detenido anoche el conocido maleante Luis Luis Ochagavía, que se encontraba merodeando por los alrededores, suponiéndose que trataba de dar un "golpe".

En la Casa de Socorro fué asistida esta mañana Josefa Pérez, domiciliada en la Avenida de los Castros, la que presentaba una herida contusa en la región frontal, que le fué producida por una vecina suya llamada Francisca Pérez, durante una discusión.

### Un deconiso

Por no encontrarse en condiciones para el consumo, le ha sido deconisada una vaca presentada en el Matadero, al industrial don Juan García, ordenándose por los veterinarios municipales la cremación de la res.

### La Oficina Local de Colocación Obrera

Hemos recibido un atento besalamano del director jefe de los servicios de la Oficina Local de Colocación Obrera, nuestro particular amigo don Carlos Valle, ofreciéndose en su nuevo cargo.

Agradecemos la atención del amigo Valle, deseando que al frente de la nueva Oficina alcance los mismos éxitos que ha cosechado en largos años al frente de la Bolsa municipal de Trabajo.

### El estado de Vayas

Hemos interrogado a nuestra amiga y camarada Manolita Vayas, hermana de Antonio, para que nos informara sobre el estado de éste, la que nos ha manifestado que, dentro de la gravedad, persiste la mejoría.

### ¡A Madrid!

En el correo de esta noche saldrá para Madrid el compañero Antonio Ramos, quien va a tomar posesión del cargo de diputado y asistir a la sesión inaugural que habrá de celebrarse mañana.

Que lleve buen viaje tan estimado compañero.

**María Lisarda COLISEVM**

Hoy, estreno. Funciones a las 7,15 y 10,30

**LOS TRES MOSQUETEROS**

Es una exclusiva del COLISEVM y no se exhibirá, por consiguiente, en ningún otro local de Santander durante la presente temporada.

Butaca, tarde, 2,00 y 2,25. Noche, 1,50 y 1,75.

Mañana, festividad de la Purísima, funciones a las 4,15, 7,15 y 10,30

DE LA PROVINCIA

Valdáliga

"Camarada director de LA REGION.

Distinguido camarada: Respondiendo al llamamiento que hace en el número del sábado pasado a las izquierdas que andamos por estos pueblos...

La campaña hace mucho que se empezó aquí. Fué el primero en emprenderla el cura, llamado Eduardo Rodríguez...

Desde el púlpito y desde todos los sitios combate sin cesar a los socialistas y a las leyes de la República...

Nada le digo de mi actuación porque creo no es necesario; solamente indicaré que aunque solo y venido estoy contento...

Llegado el momento preelectoral, organizan las visitas-coacción a los campesinos. Por un lado el cacique...

En resumen: Una asquerosidad por parte de unos y una lástima infinita por los otros. Aquella asquerosidad yo la tengo traducida en odio...

La lista negra de los demás que han trabajado en este plan, ayudando a los mencionados...

Esto es cuanto por ahora puedo decirle, pues a medida que me informe se lo comunicaré. Le saludó y queda de usted, del obrero y de la Revolución...

Mariano Durante Velasco

Valdáliga-Caviedes-28-XI-1933.

Liérganes

Comparemos las armas

En el Centro Regional Independiente de Torrelavega acaban de aparecer un número de armas mecánicas, mortíferas. Han aparecido las menos...

A estas horas, después del hallazgo de esas pocas armas en el Centro Regional Independiente de Torrelavega...

Si se procediera en estos momentos, sin embargo, a verificar minuciosos y concienzudos registros en distintos centros y casas pertenecientes a las gentes de la derecha...

En este mismo pueblo, algunos días antes al diez de agosto, según afirmaciones, en una finca propiedad de unos señores cavernarios...

Nosotros mismos fuimos testigos de la llegada de un lujoso automóvil

rompe y la da una de las derechas, o sea los agrarios. La pobre mujer protesta débilmente...

Si esto pasó en público ¿qué no harían cuando han ido en visita privada a visitarlos? ¿Cómo trataría a los caseros de su diosa y reina...

Por su parte la ex marquesa les escribió, según dicen; no he podido comprobarlo. Tampoco he podido saber de fijo si efectivamente dicha ex marquesa reunió en su palacio a los caseros...

El cura mencionado (Eduardo Rodríguez) movilizó a sus beatas y las iba metiendo miedo con el infierno. Se dedicó toda la mañana a llevar y traer a las mujeres en un automóvil...

Una señora de edad, una joven de unos 18 años, bastante agraciada, muy bien vestida, pero sin salirse de su esfera, maquillada...

Nuestros compañeros de enfrente, dos niños bien que debían tener 23 años porque se enorgullecían de que este año habían votado por primera vez.

Arrancó el tren y salió a relucir la política, y un caverna (esta era su filiación) le dijo al otro: ¡Qué ganas tenga que pasen estos días...

Pero el otro fuentespillista, extranado el cuello que tenía debajo del almídamo, replicó a su compañero: —Yo no creo tan seguro el triunfo...

Esto lo hablaron creyendo que como mujeres, en política estábamos en palotes o que éramos algunas señoritas de pueblo hijas de algún cacique...

Más de pronto la joven de mi derecha, encarándose con ellos les dijo: Les ruego cambien de conversación si no quieren oír algo desagradable...

Ya lo sabeis, mujeres montañesas que leéis LA REGION. Cuando veais que alguien quiere ser más que vosotros por su dinero...

Ya lo sabeis, mujeres montañesas que leéis LA REGION. Cuando veais que alguien quiere ser más que vosotros por su dinero...

Ya lo sabeis, mujeres montañesas que leéis LA REGION. Cuando veais que alguien quiere ser más que vosotros por su dinero...

Ya lo sabeis, mujeres montañesas que leéis LA REGION. Cuando veais que alguien quiere ser más que vosotros por su dinero...

a dicha finca en las primeras horas de la madrugada de cierto día, sin que permaneciera mas tiempo que el preciso para la operación de carga o descarga de tan repudiable mercancía.

Y acacia esto algunos días después de haber celebrado los elementos de la Regional Independiente un abominable mitin (como todos los suyos) en el que esgrimieron armas no tan mortíferas como las depositadas en la finca del Retiro...

Vigilen, celen y practiquen registros las autoridades en ciertos lugares y a ciertos fátuos señores y señoritos chulos y comparen las armas de los de la Regional Independiente con las encontradas a los dos socialistas registrads hace ds semanas.

Corazón.

Cudón

Línea del Cantábrico. Trayecto de Mogro a Torrelavega. Domingo posterior a las elecciones.

Aunque soy muy demócrata, me gusta de vez en cuando echar una cana al aire, y dándome tipos de capitalista, saco un billete de segunda clase para disfrutar en mullidos divanes el breve rato que dura tan corto recorrido y sentirme otra yo.

El domingo, al entrar en el coche y mirar a mis compañeros de viaje, vi que yo hacía el número cinco.

Una señora de edad, una joven de unos 18 años, bastante agraciada,

les contesta: "En pie y alerta". Y estas camaradas, madres, hermanas, hijas y esposas de nuestros compañeros, nos contestan como soldados: "Alerta está". ¿Qué quiere decir esto? Que no son los obreros solos los que en un momento dado, al toque de clarín, formarán parte de las filas para la emancipación social...

Los pasos a nivel

Cuántas veces hemos hablado de este asunto, la Compañía del Norte se ha tapado los oídos creyendo que informando al desprevenido y desconfiado público de la supresión de guardabarreras en un paso a nivel, quedaba prevenido el riesgo de cruzarlo sin fijarse previamente en la posibilidad de la llegada de un tren por medio de unos carteles alzados sobre postes unos cuantos metros antes de la vía...

Sistematizando la información po-

Muy emocionante Racing - Donostia

muy bien vestida, pero sin salirse de su esfera, maquillada, porque la tirana moda así lo exige. En conjunto una muchacha agradable y me senté a su lado.

Nuestros compañeros de enfrente, dos niños bien que debían tener 23 años porque se enorgullecían de que este año habían votado por primera vez.

Arrancó el tren y salió a relucir la política, y un caverna (esta era su filiación) le dijo al otro: ¡Qué ganas tenga que pasen estos días, ver el resultado de la segunda vuelta y saborear nuestro triunfo! ¡Chico, somos los amos, hasta ahora todo marcha bien en popa

Pero el otro fuentespillista, extranado el cuello que tenía debajo del almídamo, replicó a su compañero: —Yo no creo tan seguro el triunfo...

Esto lo hablaron creyendo que como mujeres, en política estábamos en palotes o que éramos algunas señoritas de pueblo hijas de algún cacique y de ahí nuestro silencio.

Más de pronto la joven de mi derecha, encarándose con ellos les dijo: Les ruego cambien de conversación si no quieren oír algo desagradable...

Ya lo sabeis, mujeres montañesas que leéis LA REGION. Cuando veais que alguien quiere ser más que vosotros por su dinero...

Ya lo sabeis, mujeres montañesas que leéis LA REGION. Cuando veais que alguien quiere ser más que vosotros por su dinero...

Ya lo sabeis, mujeres montañesas que leéis LA REGION. Cuando veais que alguien quiere ser más que vosotros por su dinero...

dían presentarse una serie de accidentes en que han perecido no ya automovilistas cegados del vértigo de la velocidad, sino carreteros y peatones. Ni puede, pues, disculparse el abandono de los pasos a nivel atribuyendo a la autolocomoción la causa de estas desgracias que irán aumentando en número, sin duda, a medida que las Compañías vayan retirando sus guardas y abriendo todos los pasos a nivel al libre tránsito con riesgo también para los mismos trenes y sus viajeros.

Nosotros, que vemos pasar diaria mente centenares de niños por estos pasos a nivel para los colegios y a otros menesteres, decimos que es inhumana la orden dada por las Compañías y que no es de justicia que se eximan de la responsabilidad en un caso de verdadera vigilancia que han dejado de atender, dejando sin previsión un riesgo cierto.

Es necesario, pues, que las Compañías busquen una solución urgente antes que ver el riesgo de toda clase de rodaje y peatón, y, especialmente, de los niños. ¿No podía el señor gobernador indicar sobre este punto algo a la Compañía del Norte? Creemos que sí, y así lo esperamos.

Garde.

ANUNCIOS OFICIALES

Alcaldía de Santander

Esta Alcaldía hace público que a las once horas del día 5 de enero próximo se celebrará, en el salón de actos de este excelentísimo Ayuntamiento, la subasta del arrendamiento del Mercadillo de Miranda con arreglo a las condiciones que obran de manifiesto en el Negociado de Abastos de este excelentísimo Ayuntamiento.

Santander, 6 de diciembre de 1933. — El alcalde, Eleofredo García.

Ayuntamiento de Santander

Anúnciase en el "Boletín Oficial" de la provincia la instalación de un motor de 3 HP. para accionar varias máquinas en una industria le broncearía y niquelado propiedad de don Gregorio Alvarado Muro, sita en la calle de Menéndez de Lúcar, número 27 (entre huertas).

Santander, 6 de diciembre de 1933. — El alcalde, Eleofredo García.

CINEMA DEPORTIVO

MENUDENCIAS

Parece ser que el señor Hernández Coronado ha encontrado en el juego de nuestro defensa Ceballos las características de dureza y seguridad que necesita reunir el encargado de ocupar el puesto, todavía sin proveer, del equipo nacional.

Si hemos de ser sinceros, nos agrada que se reconozcan fuera de casa los méritos de nuestros equipiers y se les rinda el homenaje debido, porque también nosotros opinamos que Ceballos es digno defensor de Zamora. Pero sentiríamos que participara de esa opinión el seleccionador, señor Salazar, y se decidiese a seguir el consejo del señor Hernández Coronado, porque no tenemos aprensiones de internacionalismos.

Quisiéramos que en nuestro equipo hubiera once muchachos merecedores de la distinción, del mismo modo que ahora lo es Ceballos, pero que no pasaran nunca de aspirantes.

Sentimos una instintiva aversión a las alturas y nos inspiran demasiado respeto las grandes categorías. Por eso quisiéramos que Ceballos siguiera siendo lo que es ahora: un excelente muchacho, un magnífico jugador, una defensa de tanta dureza como seguridad y de la misma dignidad profesional que hoy tiene. Y nada más...

Ni él necesita de más para ser quien es, ni el Racing, para repetir cuando haga falta su hazaña de Chamartín, precisa de condecoraciones honrosísimas, ni en el equipo representativo de España puede considerarse como imprescindible la presencia del pundonoroso torrelaveguense.

Vaya, por tanto, por adelantado, nuestro insignificante voto en contra.

\*\*\*

En Madrid han echado de menos a Larrinaga. En Santander notamos mucho más su falta todavía. Cuantos ensayos se han hecho hasta ahora para cubrir su ausencia en el equipo han resultado infructuosos. El hueco que ha dejado en el ataque racinguista el gran jugador, sigue abierto siempre.

Cada partido que pasa nos deja la esperanza de que será el último que veremos sin Larrinaga. Pero la esperanza muere y Larrinaga no resucita en su puesto. ¿Será el domingo que viene?...

Y si tampoco puede ser, ¿qué nuevo ensayo se hará frente al Donostia? Fracasado Telete en la suplencia y después de su actuación en Madrid, en la que ha demostrado que estábamos en lo cierto cuando sosteníamos la conveniencia de incluirle en la línea de medios, donde haría su más adecuada colocación; muy tierno todavía Ruiz para luchas de la envengadura de la Liga, mister Galloway ha de verse sumamente apurado para resolver esta situación difícilísima.

¿No estará en Arteché la solución deseada?

\*\*\*

Mañana se celebrará una carrera de patines. El circuito estará formado por la subida de los Pinares del Sardinero, Avenida de la República y descenso a todo gas por la empinada cuesta del Paseo de Pérez Galdós.

Felicitemos a los organizadores de estas pruebas y damos cuenta del itinerario para que los vecinos de aquellos lugares se abstengan de salir de casa ante la amenaza que les viene encima.

\*\*\*

Bonet, el medio madrildista, alejado hasta ahora del fútbol a causa de una lesión, ha salido del taller de reparaciones establecido en Portugalete para incorporarse a su equipo.

Bonet parece ser que ha quedado completamente nuevo. Tenga, pues, presente el Racing, que en Portugalete se hacen composturas.

Miquelarena afirma que el Racing corrió mucho por el campo de Chamartín, pero sin saber para qué corría, y que si hubiera jugado como corrió su triunfo habría sido aplastante.

Nuestro gozo en un pozo. Cuando firmas tan acreditadas como "Teus" el cronista de "Ahora", el del propio "A B C", donde el dilecto Miquelarena presta sus servicios, y otros muchos, nos habian hecho creer, con la mejor intención del mundo, seguramente, —quizás con la de estrechar los consabidos lazos interregionales— que nuestros chicos se habían portado como unos hombrécitos muy serios, quedamos estupefactos al enterarnos de que todo ha sido un "que te crees tu eso".

Así lo asegura, en un momento de efusiva ternura para la Montaña, a que tan propenso es, don Jacint.

Se lo cuenta a sus paisanos de Eilbao, para que nos enteremos, de paso, sus casi paisanos de Santander.

Aquel pundonoroso muchacho que defendió varias temporadas los colores racinguistas, tan rabiosillo él como pequeño de cuerpo y sobrado de nervio, que derrochaba el valor en el campo, sin mirar nunca a la talla de sus enemigos, nos ha dado la sorpresa de la jornada del domingo pasado, ante los catalanes de Casa Rabia.

Larrinaga, al decir de los cronistas que le vieron, hizo un buen partido como medio centro del Betis.

¿A qué va a resultar que Larri acaba por jugarle una mala partida a Soladrero?

Mucho ojo, señor Salazar.

KICK

El domingo, en los Campos Donostia - Racing

Formidable y emocionante encuentro para la Liga el que tendrá lugar el domingo en los Campos de Sport entre el Racing Club y el Donostia F. C..

El potente club donostiarrá, que tiene un buen cartel en Santander, se las verá contra los racinguistas en el Sardinero, los cuales están en plena carburación, como lo atestigua la impresionante actuación de los cantabros en Chamartín contra el Madrid F. C.

Sabemos que la afición montañesa dada la gran envengadura de este partido, acudirá en masa al escenario de la lucha para seguir de cerca la disputadísima pugna de los más firmes puntales del Racing, Ceballos, Ibarra, García, Telete, Loredo y Cisco, contra los afamados equipiers donostiarras, Beristain, Goyeneche, Amadeo, Ayeararín, Marculeta, Urziberea, Chivero y Tolete.

Al partido asistirá el corredor ciclista montañés Vicente Trueba, al cual se le hará entrega en el campo de la placa que por suscripción popular le regala la afición montañesa.

El domingo, por la mañana, Tolosa - Guarnizo en los Campos de Sport

El próximo domingo, a las once de la mañana, se celebrará en los Campos de Sport el partido de campeonato regional entre el Tolosa y la Cultural de Guarnizo

El buen juego desarrollado por el Tolosa el pasado domingo contra el Ampuero F. C., y sus grandes deseos de vencer a la Cultural para poder optar al título de campeón de su serie, son datos soñáticos para que la concurrencia al Sardinero, el domingo por la mañana, sea numerosísima.

Obreros técnicos:

Clases nocturnas de Matemáticas, Mecánica y Delineantes. Económicas GARMENDIA, 12, 3.º, izqda.

Gran Kursaal «La Tierruca»

SEGISMUNDO MORET, 7.—Teléfono, 35-32.—SANTANDER

Hoy, 7 de diciembre.

Extraordinario éxito GITANILLA DE MALAGA

COLOSAL BAILARINA

Gran atracción CONSUELO MORENO

Guapísima Estrella de la Frivolidad

Muy en breve importantes debuts

Todos los días varietés 10, 11 y 12 noche - SUPERTANGO once y media noche

Domingos y días festivos sección a las 7 de la tarde

Concert :-: MAIPÚ :-: Café

Cuesta del Hospital, 4.

PROGRAMA MONSTRUO. 5 NUMEROS FORMIDABLE EXITO DE

MINUTO El hombre más pequeño del mundo

y de AMPARITO CORCHUELO

Gran éxito de JULI

EXCENTRICO

DEBUT de la bella artista santanderina Perlita Montañesa

CANZONETISTA

GLORIA VIZUAYA ESTRELLA FRIVOLA

Todos los días secciones a las 7,30 Domingo, 5 secciones: 6, 7, 10, 11 y 12 de la noche.

Los Corrales de Buelna

Momentos de expectación

Cada paso que damos alrededor de este pequeño gran pueblo obrero, nos hacen un alto las mujeres para pedirnos noticias de la situación; ¿qué tal vamos, Garde, Mi palabra modesta, pero llena de fe socialista

Blanca de Alava

**Recinto de la Feria de Muestras**  
PABELLÓN NÚM. 6

Gran salón de cultura física Método Inglés y sesiones para aprendizaje de boxeo, de siete a nueve de la noche, días laborables.

Esta clase de gimnasia estará dirigida por el profesional boxeador Amalio Ortiz, campeón de Cantabria.

Se pueden recoger los carnets: BAR SUIZO, Muelle y GERENCIA Salón Pradera, de once a una, todos los días.

**CARTELERA POLITICA**

**Vanguardia Federal**

El viernes, 8 del corriente, a las siete y media de la noche, dará una conferencia en este centro el correligionario Manuel Torre, el cual versará sobre "España republicana o no republicana".

Se invita a todos los afiliados y simpatizantes a que acudan a este acto.

**Sociedad Cultural Recreativa de Líaño**

Con motivo de haber recibido la Sociedad Cultural Recreativa "La Educativa", de Líaño, la biblioteca que tenía solicitada del ministerio de Instrucción Pública, del Departamento de Misiones Pedagógicas, se

anuncia su inauguración para el domingo, día 10 del actual, a las once de la mañana, por lo cual se ha invitado a todos los maestros del Valle para dar la conferencia de inauguración de dicha biblioteca, invitando al público en general.

**ORFEON SOCIALISTA PABLO IGLESIAS**

En la asamblea celebrada por este Orfeón el día 2 del actual, se procedió a la renovación de la junta directiva, quedando constituida por los siguientes camaradas:

- Presidente, Paquita Valiente.
- Secretario, Pedro Aldama.
- Tesorero, Rafael Frande.
- Vocal 1.º, Ramón Solar.
- Vocal 2.º, Santiago Cuevas.

Lo que se pone en conocimiento de los afiliados y de las secciones de la U. G. T. y del P. S., para que sepan a quién tienen que dirigirse para lo que necesiten.

Este Comité pone en conocimiento de los afiliados, que en el sorteo celebrado para la emisión de bonos correspondientes al mes de noviembre, han correspondido a los números 62, 64, 66, 82 y 98, lo que se pone en conocimiento de los afiliados agradados con el sorteo, para que pasen a cobrarlos ante este Comité, en el término de un mes, a partir de esta fecha.

—Se advierte a todos los camaradas del Partido Socialista y de la Unión General de Trabajadores que a partir de hoy, día 7, queda abierta la inscripción para todos los que deseen pertenecer al Orfeón Socialista, en la Secretaría de la Juventud Socialista.

Al mismo tiempo se invita a todos los orfeonistas pertenecientes ya y a los de nuevo ingreso, que el sábado, día 9, se celebrará asamblea para reorganizar los ensayos.

Las inscripciones se reciben en la Secretaría de la Juventud Socialista, Casa del Pueblo, Magallanes, 6, tercero.

**La imparcialidad de unas elecciones**

(Reproducimos esta carta por su interés político en el futuro.)

La responsabilidad que ha de exigirse por los acontecimientos nacionales que necesariamente han de acaecerse, requiere la mayor publicidad de documentos que dejan al descubierto las conversaciones sostenidas entre las fuerzas declaradamente abiertas enemigas del régimen y el propio Gobierno con otra cabeza más visible aun que el señor Martínez Barrio, conversaciones éstas que entrañan suma gravedad.

El lector, el camarada, el trabajador, hará las deducciones pertinentes a esta lectura. Nuestro comentario se halla prendido en el artículo

lado del "Estado de prevención". No podemos aclarar nada más que aquello que ya dice "El Socialista", de donde copiamos el documento; solamente diremos, para que sirva de guía al lector en sus comentarios, que en Priego venían discutiendo el acta de diputado desde tiempo inmemorial el señor Valverde que cita como anulado en la última candidatura y el señor Alcalá Zamora, rivales enconados, viéndose que el señor Gil Robles ha sacrificado a su correligionario a cuenta de no sabemos que concesiones que ya dice la carta. Punto en boca y a leer:

**Un documento auténtico**

Con unas palabritas al oído el jefe del Gobierno, con el anuncio de una rectificación el ministro de la Gobernación, consideran cancelado el problema gravísimo que plantea la carta del señor Gil Robles a sus correligionarios de Córdoba. No, señores. Como pudieren ver nuestros lectores, por la "rectificación" que del señor Gil Robles publicamos Compromete su texto al Gobierno y a alguien que está, o debe estar, por encima del Gobierno. ¿De dónde nos llega a nosotros la carta? Ya lo dijimos al publicarla: de "El Sur", de Córdoba. Y a este diario, ¿de dónde le llega? Pues le llega, ¡atención!, de "El Defensor de Córdoba", que es el órgano oficial de Acción popular. Y para que el documento fuese bien conocido, lo divulgó "A B C" en su edición de Sevilla. ¿Lo quiere el jefe del Gobierno y el ministro de la Gobernación más autorizado? ¿A qué viene hablar de la versión de "El Socialista"? ¿Y qué bohada es esa de nuestro comentario tenden-

cioso? ¿Tendencioso? ¡Pero si no hemos escrito de la misa la media de lo que puede escribirse! ¡Si la carta es uno de los documentos más inapreciables para juzgar de todos los resortes que se han puesto en juego para derrotarnos! Tan inapreciable lo juzgamos que no será ésta la última vez que necesitemos ocuparnos de él. Si conocemos en esta casa al señor Valverde, cuya exclusión de la candidatura ordena a sus correligionarios el señor Gil Robles, es en función de opositor y por las veces que salió de Priego, tantas, por lo menos, como otra persona fué a ese pueblecito cordobés. Y en la carta se habla de la pacificación espiritual del distrito de Priego. Pero, en fin, de lo que habla la carta puede enterarse el lector nuevamente, que para eso la volvemos a reproducir. El documento vale la pena. Destapa las vergüenzas de unos cuantos señores: de los que no estando en el Gobierno se enteran y de los que estando en él no se enteran.

**El texto de la carta que descubre las vergüenzas electorales**

"Madrid, 24 de noviembre de 1933. Señor don Manuel Benito.

Mi querido amigo: "Circunstancias verdaderamente graves de la política nacional me obligan a no salir de Madrid" y a no poder realizar el propósito, que hasta hace una hora tuve, de trasladarme a Córdoba para decir a la asamblea provincial de Acción popular lo que a usted digo en esta carta y que le ruego transmita a esos amigos. Estoy perfectamente informado por diversos conductos—es claro que también por Medina—de todas las circunstancias y aspectos de la lucha electoral en Córdoba y de todas las consecuencias que han de derivar de cada una de las soluciones que puedan darse al problema que presenta en esa provincia la segunda vuelta.

Consciente, pues, de la responsabilidad de mis palabras, con toda la autoridad que a mí persona quieren conceder ustedes, de quienes tantas pruebas de adhesión he recibido, y con la autoridad, además, no personalmente mía, sino unida a mi condición de presidente de Acción popular y de la C. E. D. A., digo a ustedes que es absolutamente necesario, por imperativos de patriotismo más puro, llegar en Córdoba a una coalición electoral con radicales y progresistas "para evitar el triunfo del Socialismo; de suerte que, para lograrlo, ningún sacrificio puede parecer excesivo".

Es, sin duda, el mayor de todos suprimir de nuestra candidatura el nombre de persona de talento, méritos y virtudes de don José Tomás Valverde; pero es irremediable.

Ni de la defensa heroica que de él ha hecho el señor Medina, ni todo mi esfuerzo, reiteradamente puesto al servicio de esa misma causa, han podido impedirlo.

"Clerto que no han de faltar compensaciones a este durísimo sacrificio".

Yo ofrezco a esa asamblea hacer cuanto en mi mano esté para que el señor Valverde salga diputado, incluso sacrificando a algún candidato de Acción popular, por cualquiera de las vacantes que se produzcan a consecuencia de las actas dobles. Otra compensación más estimable,

sin duda, para un tan alto y generoso espíritu como el del señor Valverde, es la pacificación espiritual del distrito de Priego, la cesación de toda persecución injusta y la restauración de los derechos atropellados.

De que así ocurrirá tenemos promesa solemne, que será cumplida; porque por voluntad del pueblo español, que en las elecciones nos ha dado la fuerza necesaria, podemos exigir e imponer la realización de lo ofrecido.

Para lograr la coalición antimarxista, todos los grupos integrados de la candidatura cordobesa de "coalición de derechas y agrarios" han de imponerse adecuado sacrificio. El mayor de todos es el que hace Acción popular suprimiendo al señor Valverde. Poco importa que no sea afiliado a ella. Yo estoy seguro de que Acción popular y sus caudillos hubieran preferido que dos cualesquiera de éstos desaparecieran, a cambio de conservar al señor Valverde por las características con que la lucha ha realizado sus personales prestigios. En consecuencia, y a reserva de la aprobación de ustedes, yo he convenido con el Gobierno, a requerimiento de éste, la siguiente candidatura:

- Cuatro de Acción popular.
- Un maurista.
- Dos radicales.
- Dos progresistas.

Un agrario designado por sorteo entre quienes figuraron con ese carácter en la candidatura de derechas y en la radical.

Si ustedes obedecen estas indicaciones mías—créanme—habrán prestado un gran servicio a la patria y habrán contribuido a hacer menos amargas las hieles que yo he de paladear aún en estos momentos de triunfal alegría para todas las derechas españolas. Crean, en fin, que si deberes de conciencia imperiosos, que yo tengo que cumplir cuestenme lo que me cuesten, no me obligaran a pedir de ustedes tanto sacrificio, yo no me atrevería ni a insinuarlo.

Un abrazo para todos, y otro para usted, de su afectísimo, que le estrecha la mano, José María Gil Robles (rubricado). Es copia."

**Salón Pradera**

Recinto de la Feria de Muestras

MAÑANA, VIERNES

GRAN BAILE de 5 a 9 de la noche

Amenizado por la notable orquesta JAZZ LA SUIN

**ACTIVIDADES SINDICALES**

**FEDERACION NACIONAL DE LAS INDUSTRIAS DE AGUA, GAS, ELECTRICIDAD Y SIMILARES**

Esta Sociedad, en junta general celebrada recientemente, ha acordado conceder el ingreso a todos aquellos que lo soliciten, sin que para ello tengan que abonar cantidad alguna. Advertimos que este acuerdo tendrá de duración hasta el día 31 de diciembre del año en curso.

**FEDERACION NACIONAL DE LAS INDUSTRIAS DE AGUA, GAS, ELECTRICIDAD Y SIMILARES**

Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria mañana, jueves, día 7, a las siete en punto de la tarde, en la cual se procederá a la discusión y aprobación de las nuevas bases de trabajo para el personal obrero de la Empresa Leblón.

El personal de talleres eléctricos deberá acudir el miércoles, a las siete de la tarde, a una reunión que tendrá lugar en la Secretaría de esta Sociedad, para proceder a elegir los compañeros que han de figurar como vocales en el Jurado mixto.

**Federación de propietarios de Automóviles de alquiler**

Esta Federación celebrará Junta general el día 8 de los corrientes en su domicilio social, Ruamayor, 5 primero, a las nueve y media en primera convocatoria y a las diez en segunda.

Siendo los asuntos a tratar de gran importancia, se ruega la más puntual asistencia.

**SOCIEDAD DE FONTANEROS Y VIDRIEROS**

Se ruega a todos los compañeros se pasen de siete a ocho por esta Secretaría, durante los días de la presente semana, para un asunto que les interesa.

**SINDICATO DE CARPINTEROS, EBANISTAS Y SIMILARES DE SANTANDER**

Este Sindicato celebrará junta general ordinaria el viernes, 8º del actual, a las seis en primera y seis y media en segunda.

Se ruega acudan todos los compañeros con puntualidad, pues se pasará lista y se impondrá el correctivo acordado al que no acuda.

**Sección Provincial de Agricultores de Cereales y Similares de Santander**

Por la presente se convoca a todos los socios pasen por esta Secretaría para facilitar a esta Junta Directiva el número del carnet de la Federación Nacional de la Industria del E. P. la cual ha de ser a la mayor brevedad.

Horas: días laborables de diez a doce de la mañana.



**SANTOÑA El Cañón**

Vende botas para el agua muy fuertes, para caballero, a 15 pesetas

Santa Clara, 5

**MOTORES**

BOBINAJES, REPARACIONES, INSTALACIONES ELECTRICAS, BOMBILLAS SUPERIOR CALIDAD A 1,25

**CASA SUAREZ**

Doctor Madrazo, 8 - Tel. 3329

**ALFA**

La mejor máquina de coser y bordar, de producción española

Representante general en Santander: Casa Musicator Gramófonos y discos

**Lineas de Autobuses de Castro-Urdiales y Laredo-Santoña a Santander**

Horas de salida

De Santander a Laredo y Castro-Urdiales, a las	8,30 y 17,00
De Santander a Santoña, a las	13,00 y 17,00
De Santoña a Santander, a las	8,00 y 15,30
De Castro Urdiales a Laredo, Santoña y Santander, a las	7,15 y 14,30

Salida de Santander: frente a Casa de Correos SERVICIOS ECONOMICOS Y RAPIDOS PARA EXCURSIONES Billetes intransferibles y reducidos de ida y vuelta para dos y tres días

**ANUNCIOS ECONOMICOS**

FORASTEROS: Comed frente a es. SALCINES DE LA RIBA, Montañés, Cantábrico, "Marina Montañés", Amado Vega.



usted fuma?

Cuide del contenido de su petaca... pero también de la petaca. Las mejores, más bonitas y más variadas.

**G. RODRIGUEZ PRIETO**  
Especialista de las industrias del cuero

BOLSOS - CARTERAS - MARROQUINERIA

Visite usted nuestra exposición permanente

Puerta la Sierra, SANTANDER

## NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

### "El Liberal", pide que en el nuevo Gobierno ingresen elementos de izquierda

MADRID. — "El Liberal" publica en su número de hoy un editorial en el que pide que en el nuevo Gobierno que se forme una vez que limita el Gabinete que preside el señor Martínez Barrios ingresen representantes de los partidos de izquierda.

Estima para ello que en la obra del Gobierno existe mucho aprovechable para las izquierdas, que a pesar de su corto número de diputados cuenta con una mayoría en la opinión del país.

Agrega que el señor Lerrooux, si es que llega a formar Gobierno, no deberá prescindir de la colaboración de los partidos de izquierda, porque éstos, como el que es jefe de los radicales, cuentan con la opinión

de la calle, y con ello el señor Lerroux debe olvidar que aprovechando la opinión de la calle fué el propio señor Lerroux quien hizo sus mejores campañas políticas.

Continúa diciendo el mismo periódico que la opinión es la mayoría y que aunque ésta no cuente en el Parlamento con la mayor representación, no por ello ha de entregarse el Gobierno a las derechas.

Esa mayoría de la opinión, aunque sea minoritaria en la Cámara debe ser respetada por las Cortes, y termina diciendo que en contra de los deseos de las derechas, el Gobierno debe entregarse a las izquierdas, una vez que éstas son más conservadoras que las derechas en el momento constitucional de España.

### En el Congreso se reunió esta mañana la minoría radical

MADRID.—Esta mañana, a las doce, en una de las secciones del Congreso, y bajo la presidencia de don Alejandro Lerroux, se reunió la minoría radical.

A la reunión asistieron unos cuarenta diputados del partido, entre los que se encontraban don Félix Lorenzo Pardo.

Momentos antes de pasar a la sección donde habían de celebrar la reunión, posaron ante los fotógrafos, que sacaron varias placas.

La reunión terminó a la una y media de la tarde, y el señor Lerroux, conversando con los informadores, les dijo que

### Asociación de Estudiantes de la Escuela Elemental de Trabajo de Santander

Estimando conveniente la formación de una Asociación de estudiantes en la Escuela Elemental de Trabajo de Santander, debido a las facilidades que para la clase estudiantil reportaría la unión de todos los alumnos de esta Escuela, se ha tendido a la composición de la misma uniendo la sactividades de todos los alumnos en una entidad que se titulará Asociación Profesional de Estudiantes Obreros.

Tendrá esta Asociación el bienestar de todos los estudiantes a ella agrupados procurando que sean cumplidas todas las obligaciones que éstos tengan, así como se aspirará a que todos nuestros derechos nos sean concedidos íntegramente.

Siendo esta Asociación puramente profesional y apartada completamente de toda tendencia política o confesional; hacemos por la presente un llamamiento a todos los padres cuyos hijos sean alumnos de esta Escuela Elemental para que sin pérdida de tiempo entren éstos a formar parte de nuestra Asociación.

Particularmente entretendremos a los que así lo deseen de los fines que perseguimos, esperando sea una verdadera unión fraternal de todos los compañeros que a ella acudan.

La Directiva.

### Un suelto político de "El Socialista"

MADRID.—"El Socialista" publica hoy un suelto político en el que comienza diciendo: "Dimitir ahora, ¿para qué? ¿Para qué? Ni con dimisiones ni sin ellas queda

#### La situación en Cuba

SANTIAGO DE CUBA.—En previsión de que ocurran manifestaciones hostiles contra los grandes almacenes norteamericanos, las tropas han ocupado el edificio de la Federación local del Trabajo.

LA HABANA.—La Federación Nacional de Obreros ha acordado declarar que no participará en la huelga general que algunos elementos proyectan para mañana, viernes.

Los obreros azucareros celebrarán mañana una asamblea para solicitar que la industria de la caña de azúcar quede liberada del control del capital extranjero o local.

en la reunión se había tratado de diferentes asuntos, entre ellos el designar los diputados que formarían parte de la Comisión de Actas.

Dijo también que en la reunión no había recaído acuerdo en firme para designar las personas que habrán de componer la Mesa del Congreso, pues se espera conocer la impresión de los demás grupos políticos.

Agregó que los diputados radicales habían quedado nuevamente convocados para mañana, viernes, a las doce de la mañana.

Algunos diputados parece que dijeron al señor Lerroux que, según impresiones que se tenían, los socialistas acudirían al Parlamento con grandes ímpetus de combate, y el señor Lerroux contestó sonriente: "No necesito combatientes; lo que se necesita en estas Cortes son albañiles y arquitectos que presten su colaboración a la gran obra que habrá de acometerse."

Acercas de la impresión sobre el funcionamiento del nuevo Parlamento, el señor Lerroux contestó a los periodistas que estaba satisfecho y que fiaba en el optimismo, esperando que vendría una época de paz espiritual que permitiría laborar con éxito al nuevo Parlamento.

### Espectáculos

TEATRO PEREDA.—A las siete y cuarto y diez y media, estreno de la superproducción de gran espectáculo "Noche de gran ciudad" y el complemento "T. S. H."

COLISEVM.—A las siete y cuarto y a las diez y media, "Los tres mosqueteros". Estreno.

GRAN CINEMA.—A las siete y cuarto y diez y media, funciones extraordinarias, "El malvado Zaroff".

PABELLON NARBON.—De cinco a diez y media, la emocionante y sensacional producción "El malvado Zaroff".

SALON VICTORIA.—A las siete y cuarto, "La radio patrulla", interesante producción Universal.

POPULAR VICTORIA.—De seis y media a diez y media, "El desfile del amor", por Jeanette Mac Donald y Maurice Chevalier.

SALA NARBON.—A las siete y cuarto y diez y media, la traviesa pelirroja Clara Bow en "Amor entre millonarios". Butaca: tarde, 0,50; noche, 0,40.

CINE FRONTON.—De seis y media a nueve y media, sección continua, "De última hora".

### "El Sol" se refiere a una posible escisión en el Partido Socialista

MADRID. — "El Sol", en su número de hoy, publica una información en la que recoge la impresión de destacados elementos del partido socialista español, y entre los cuales al parecer abundan dos tendencias opuestas que darán lugar a sensibles disensiones dentro del seno del partido socialista español.

Dice que las dos tendencias que se suscitan en el partido socialista están representadas por don Julián Besteiro y el ex ministro de Trabajo don Francisco Largo Caballero.

Clasifica la primera de constructiva y moderada, y en cambio la segunda la trata de virulenta y menos eficaz.

El mismo periódico dice que por amigos íntimos del señor Besteiro se sabe que el ex presidente de la Cámara piensa hacer firme su posición, y que esta misma semana expone su criterio ante sus compañeros de Ejecutiva, para marcar decididamente su tendencia y fijar los casos que cree deben ser censurados y al mismo tiempo que habrá de haber

### Según "A B C" el presidente de las Cortes será don Melquíades Alvarez

MADRID.—El periódico monárquico "A B C", refiriéndose al nombramiento del presidente de las nuevas Cortes, dice que de las conversaciones recogidas en los corrillos políticos durante el día de ayer, acerca de quién habrá de serlo, y cuál el nombre de la persona que habrá de ocupar aquel cargo, cree que el más indicado por lo despedido en las conversaciones será don Melquíades Alvarez, de quien dice, al mismo tiempo, que ayer, la candidatura que contaba con mayor número de votos y más ambiente, era la suya.

Fía también el mencionado periódico que el señor Alvarez (don Melquíades) está capacitado para ocupar tan elevado puesto, por estas dos características: la de su palabra y la de su acendrado republicanismo, anterior al 12 de abril.

### "C. N. T." enviado al Tribunal de urgencia

MADRID.—El fiscal ha ordenado la recogida y denuncia de "C N T", habiéndose remitido el ejemplar de ayer al Tribunal de Urgencia, por un artículo firmado por Miguel Llopis.

### Un acto de la Unión General de Trabajadores

MADRID.—Para mañana ha sido anunciado un acto, que tendrá lugar en el Cinema Europa, organizado por la Unión General de Trabajadores, en el que tomarán parte Largo Caballero, Trifón Gómez y Lamóneda.

**EL ALCAZAR** PLAZA DE NUMANCIA  
EL MEJOR SALON DE BAILE  
Recientemente restaurado :: Inmejorable orquesta americana  
compuesta por once profesores  
**Mañana, viernes, de cuatro y media de la tarde a nueve de la noche**

**TEATRO PEREDA**  
Hoy, jueves, 7, a las 7,15 y 10,30.  
QUINTO PROGRAMA EXTRAORDINARIO. ESTRENO de la superproducción PATHE NATAN, de gran espectáculo  
**NOCHE DE GRAN CIUDAD**  
Un alarde de riqueza y buen gusto. Un asunto fácil, dinámico, propiamente cinematográfico y repleto de alegría y optimismo.  
Intérpretes: Jacqueline Francell, Roger Treville, Colette Darfeuil.  
DIALOGADA EN FRANCÉS  
ESTRENO del interesante complemento T. S. H. Reportaje sobre un viaje por Alemania, visitando los estudios de RADIO más importantes de Europa.  
Mañana, viernes (Festividad de la Purísima)  
TRES GRANDES FUNCIONES, a las 4,30, 7 y 10,30.

### Los conflictos sociales en Asturias

OVIEDO. — Han celebrado nueva asamblea los obreros de la fábrica de cañones de Trubia, para tratar de la expulsión de un compañero.

Asistieron casi todos los obreros, figurando entre ellos el obrero despedido, Aniceto López, el cual, por indicación de sus compañeros subió ocurrido los hechos.

Dijo dicho obrero que él no arrojó al suelo la papeleta de trabajo, sino que el maestro de taller se la metió en el pecho y cayó al suelo, donde permaneció durante la discusión, que fué muy acalorada.

Llegó el capitán jefe de los talleres y pronunció las palabras de que "una orden escrita y firmada por él no la arrojaba nadie al suelo". Luego le llamaron a las oficinas, donde le pagaron la semana y le comunicaron que estaba despedido.

La asamblea deliberó sobre la conveniencia de declarar nuevamente la huelga, y por mayoría de votos se acordó presentar el correspondiente oficio; pero atendiendo a las especiales circunstancias de hallarse declarado el estado de prevención, había que cumplir los requisitos legales, y se celebrará una nueva asamblea, en la que se determinará la fecha en que ha de comenzar la huelga.

Esta noticia ha causado gran sensación, principalmente en el vecindario, que presiente un conflicto que ha de tardar mucho tiempo en resolverse.

Los comisionados que se entrevistaron ayer con el gobernador civil dieron cuenta a la asamblea de la promesa que les hizo el señor Pérez de Rozas de entrevistarse con el ministro de la Guerra para tratar del asunto, a fin de que por dicho ministerio se designen los vocales que han de formar la Comisión arbitral.

Sin embargo, y sin perjuicio de esperar el resultado de las gestiones que haga en Madrid el gobernador, el acuerdo de declarar el paro ha quedado en pie.

En una entrevista que han celebrado

### Las declaraciones de Litvinov y los comentarios de "Le Temps"

PARIS.—"Le Temps", comentando las declaraciones que ha hecho a la Prensa el señor Litvinov, dice que, por lo menos, no puede negarsele el mérito de la franqueza.

"Lo que hay que recoger sobre todo de la visita a Roma de Litvinov—añade—, es que Rusia ha entrado definitivamente en el círculo de las grandes potencias, y que se propone desempeñar un papel importante en el terreno internacional. Al mismo tiempo que participa en Conferencias internacionales, la U. R. S. S. no cesa de afirmar su hostilidad a la Sociedad de Naciones, siendo esta actitud la que corresponde a su carácter de Poder revolucionario.

Sin embargo, la entrada en el círculo de las grandes potencias puede modificar profundamente sus decisiones, si bien necesita encontrar un pretexto que pueda justificar este cambio de frente. Para ello, la acción de Italia en favor de una reforma radical de la Sociedad de Naciones podría resultar favorable. Italia está decidida a permanecer en Ginebra, pero con el deseo firme de trabajar intensamente para lograr la transformación del organismo internacional, que podría consistir en sustituir el Consejo de la Sociedad por un Directorio formado por representantes de las principales potencias, en el que estaría Rusia."

Subrayando la gravedad de las intenciones italianas, "Le Temps" agrega "que no habría que sorprenderse de que la revisión profunda del pacto degenerara inevitablemente en la revisión de los Tratados. La Sociedad de Naciones saca su fuerza moral del mantenimiento de una igualdad absoluta de todos los Estados, y, desde luego, Polonia, la Pequeña Entente, España, Bélgica, Escandinavia, Turquía y el bloque balcánico en formación no podrían suscribir su separación, lo que hay que tener en cuenta, porque el pacto no puede ser revisado más que en el caso de que la Asamblea apruebe las enmiendas que se propongan."

de los obreros con el director de la Empresa ha surgido una fórmula, que será matizada mañana, después de sometida a la consideración de los obreros.

### Incendio en unos almacenes de lanas y pieles

PALENCIA.—Comunican de Paredes de Nava que a las diez de la noche de ayer se declaró un violento incendio en los almacenes de lana y pieles que en la Avenida de Berruguete tiene establecido el vecino de aquella villa, don Gregorio Herrero.

Tan pronto como se tuvo conocimiento del siniestro acudió al lugar del suceso el vecindario, que contribuyó a la extinción del fuego.

El voraz elemento había hecho presa en un montón de sacos vacíos y en las existencias de lanas lavadas, destruyendo unos 600 envases y cien kilogramos de lana. Una hora después de haberse descubierto el incendio se consiguió localizarle, y poco después sofocarle por completo, sin que en el edificio se ocasionaran desperfectos de mayor importancia.

Se cree que las pérdidas se elevan a unos dos mil pesetas. El siniestro fué casual.

### Continúan las precauciones y la recogida de periódicos

GIJON.—Durante el día de hoy han continuado las precauciones adoptadas por las autoridades en días anteriores.

Para conocimiento del público ha sido colocado en algunas esquinas el bando correspondiente a esta medida del Gobierno.

Igual que ayer, se ha recibido hoy en la Comisaría una orden de la superioridad para la recogida de los periódicos "Renovación" y "C N T"; pero no se ha podido efectuar dicha disposición, porque hoy, como en días anteriores, tampoco han llegado a esta localidad dichos órganos.

### La sesión preparatoria del Parlamento

MADRID.—La sesión preparatoria del Congreso se celebrará hoy, jueves, a las siete de la noche, y será presidida por el diputado don Nicasio Velayos, que es el primer diputado que presentó el acta.

En esta sesión será leída la lista de los diputados electos y se nombrará la Mesa de edad, que seguramente será presidida por el ex conde de Romanones, por ser el diputado de más edad.

Representando al Gobierno acudirá a esta sesión preparatoria y ocupará el banco azul el ministro de Hacienda, señor Lara. Con tal motivo se encuentran ya en la capital de la República la mayoría de los diputados elegidos.

Esta mañana la animación en el Congreso ha sido verdaderamente grandiosa, y en las diferentes secciones de la Cámara han celebrado reuniones preparatorias las diferentes minorías que constituyen los grupos políticos de las nuevas Cortes ordinarias.

### Por alardear de monarquismo, la obligan a quitarse un jersey del antiguo régimen

ALICANTE. — En el mercado se presentó esta mañana una muchacha con un jersey amarillo y rojo, haciendo con tal prenda alarde de monarquismo.

Se insolentó con algunas mujeres y éstas la rodearon e intentaron agredirla, cosa que no se llevó a efecto por la oportuna intervención de los guardias, que la detuvieron, llevándola conducida a la oficina del mercado, donde la obligaron a quitarse el jersey monárquico.

Se llama la detenida Manuela Lledó, y al salir de dicha oficina custodiada por los guardias, nuevamente los grupos de mujeres intentaron agredirla, impidiéndolo los agentes que la tuvieron que escoltar hasta su domicilio.

**"LOS GABRIELES"**  
Bar Restaurant  
CASA UNICA EN RESERVADOS  
Todos los días variación de comidas  
Abonos económicos.  
Comida clásica todos los días  
Precios módicos.  
General Espartero, 1 y Peñaherbesa  
Teléfono 29-73.